

Nombre del alumno: Yazmin Ku Robledo

Nombre del profesor: Ervin Silvestre Catillo

Licenciatura:

En Enfermería

Materia:

Enfermería clínica

Nombre del trabajo:

Ensayo

Ensayo del tema:

"Antecedentes históricos de enfermería medico quirúrgico

INTRODUCCION:

En este trabajo que realizare hablaremos más que nada sobre los antecedentes históricos de enfermería médica quirúrgica, en la cual veremos más que nada acerca del recorrido histórico por la cirugía desde la perspectiva enfermera, sobre los primeros antecedentes de la práctica quirúrgica.

Así como también sobre el presente y futuro de la enfermería, hablando de la actualidad en cómo trabajan, así como también de del espacio europeo de educación superior. Pero más que nada sobre el nuevo panorama para la enfermería, de la cual veremos lo que es el master en enfermería, de igual manera el doctorado en enfermería, y por ultimo hablaremos acerca el concepto de enfermería médico quirúrgico, en la cual involucra el estudio, realización y aplicación de las técnicas.

DESARROLLO:

En los antecedentes históricos de enfermería médico quirúrgico, de las cuales los primeros están relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la prehistoria, puesto que se han encontrado restos de cráneos humanos pertenecientes a los primeros homínidos que poblaron el planeta a los que se había practicado la trepanación, también se dice que los expertos en paleopatología creen que este acto quirúrgico, el más antiguo conocido de la historia, estaba relacionado con rituales de exorcismo guiados por un brujo, chamán o hechicero, y cuyo objetivo era liberar a la persona enferma del maleficio impuesto por los espíritus o las fuerzas sobrenaturales, de igual manera en las antiguas civilizaciones, y más concretamente en el Egipto arcaico, se practicaba la momificación como procedimiento quirúrgico vinculado a la religión, así como también, través de los escritos de Herodoto, Homero o Hipócrates, se sabe que en la Grecia clásica ya se practicaban técnicas quirúrgicas complejas, así como la cesaría, también los romanos por otro lado, se convirtieron en grandes expertos en medicina militar y en el tratamiento quirúrgico de las heridas. Durante la época contemporánea el oficio de cirujano barbero se fragmenta entre barberos y cirujanos, dando lugar a categorías distintas de personal dedicado a la medicina quirúrgica, es por ello que adquirieron un importante reconocimiento dentro de la medicina y se consolidan como los grandes maestros de la misma, mientras que los barberos sangradores siguen siendo considerados por la sociedad como curanderos ambulantes con escasa o nula formación teórica que irán evolucionando, por lo tanto en el siglo XVI se documentan los oficios precursores de la enfermería actual que practicaban pequeña cirugía estos eran, como hemos visto anteriormente, los barberos sangradores, los cuales evolucionaron a ministrantes. Es por eso que no cabe duda de que la vinculación de la cirugía con la enfermería se hace patente a través de la historia y han ido unidas inseparablemente a lo largo de la misma.

Así como también el presente y el futuro de enfermería sabemos que en la actualidad los enfermeros trabajan dentro del área quirúrgica asumiendo diferentes competencias, por lo cual se ha adquirido cambios en principalmente en la formación teórica de los nuevos profesionales, en la adopción de un conjunto de competencias que definan el perfil enfermero que se demanda a nivel labora, por lo cual si hablamos del espacio europeo de educación superior en los años 1998, los ministros de Educación y Cultura de los gobiernos de gran parte de los

países europeos firmaron en Bolonia un acuerdo por el que adquirían el compromiso de unificar criterios dirigidos a sentar bases comunes en términos de educación universitaria, donde inicio de un procesos de reflexión y de cambio respecto al actual modelo educativo en formación superior, los cuales tienes un objetivo los cuales son: Adoptar un sistema europeo de créditos, los European Credit Transfer System (ECTS), establecer una estructura común en las distintas titulaciones universitarias, conseguir la acreditación académica como garantía de calidad. Por otro lado el nuevo o modelo promueve la formación de los estudiantes a partir de la adquisición de un conjunto de competencias a través de un nuevo sistema de créditos, conocido como «European Credit Transfer System». Es por eso que podríamos decir que la incorporación al EEES deja una puerta abierta a un nuevo perfil profesional adaptado a la actual demanda laboral, convierte al estudiante en un miembro activo de su propio proceso de aprender conocimientos, habilidades y actitudes. El nuevo panorama para la enfermería nos referimos más que nada a los cambios que se están operando, en términos de formación, plantean un nuevo paisaje para la profesión enfermera, por lo tanto título de grado, que se obtiene a través de los estudios universitarios adaptados bajo los requerimientos de Bolonia. De las cuales hay dos títulos las cuales son: el master de enfermería de la cual la titulación implica la elaboración y defensa de un proyecto de investigación y es accesible desde titulaciones universitarias oficiales anteriores a la entrada en vigor, y el doctorado en enfermería habla más que nada sobre que el estudiante pueda tener acceso al programa de doctorado precisa haber realizado 300 ECTS, y se puede optar desde dos alternativas distinta, en la cual a partir de una diplomatura universitaria, que implica 180 ECTS, y que requiere la realización de un curso de máster oficial de 120 ECTS; o 2) a través del grado universitario, consistente en la superación de 240 ECTS, más la realización de un curso de máster oficial de 60 ECTS, de igual manera a partir del 22 de abril, que regula las diferentes especialidades en enfermería (enfermería obstétrico-ginecológica, enfermería de salud mental, enfermería geriátrica, enfermería del trabajo, enfermería de cuidados médicoquirúrgicos, enfermería familiar y comunitaria y enfermería pediátrica.

Así como también los conceptos de enfermería medico quirúrgico en la cual el estudiante deben realizar y aplicar las técnicas y procedimientos quirúrgicos. Inicialmente la enfermera solo asistía al médico cirujano, pero su desarrollo y especialización, la ha llevado a realizar directamente todo lo concerniente al proceso, desde la valoración al paciente hasta la operación en sí misma

CONCLUSION:

El trabajo realizado es más que nada para conocer como era antes los antecedentes históricos de enfermería médico quirúrgico, en la cual podemos ver en cómo se le conocía antes a los médicos quirúrgicos y en como realizaban sus prácticas, a como los conocemos actualmente.

Este tema que ya hemos visto un poco es más que nada para que vayamos conociendo y teniendo acerca del nuevo panorama para la enfermería y sobre los títulos entre otras cosas que leímos, ya que nos ayudara más adelante en nuestra práctica quirúrgica.

REFERENCIA:

https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/3d34628adbcf48e4d6c8285 e13a79a70.pdf